
令和２年３月２３日 教育委員会会議録

１ 日 時  令和２年３月２３日(月) 午後３時００分～午後３時４２分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員 

 熊坂香織委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、奥山泰子管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

金沢智也学校教育課長、中村広志社会教育青少年課長、 

 佐藤泉スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

 横倉明史図書館長、新關昭弘学校給食センター所長、 

 浅川かおり学校給食センター栄養管理室長、小林勝喜商業高等学校長、

後藤仁商業高等学校事務長、事務局（管理課職員） 

会議次第

１ 開   会

２ 議   案

   議案第９号  令和２年度教育委員会各所属の運営方針について

   議案第１０号 令和２年度山形市立商業高等学校運営方針について

   議案第１１号 山形市体育施設の管理及び使用に関する規則等の一部改正について

   議案第１２号 山形市教育委員会事務局組織規則の一部改正について

   議案第１３号 山形市立小・中学校管理規則の一部改正について

   議案第１４号 公民館使用に関する規則の一部改正について

   議案第１５号 山形市公民館長の委嘱について

   議案第１６号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について

   専承２号   専決処分の承認について（令和２年度山形市立商業高等学校入学者選抜

基本方針の一部変更について）

３ 報告事項  

（１） 中心市街地活性化に関わる山形市中央公民館ホール等の使用について

４ そ の 他

５ 日 程 等

  （１）教育委員会の日程について 

（２）教育委員会主催（共催）の行事予定について

６ 閉   会 



会議録

１ 開 会  教育長

２ 議 案 

教育長…それでは議事に入る。議案第９号「令和２年度教育委員会各所属の運営方針

について」事務局から説明をお願いする。 

＜本議案の作成にあたり、令和２年２月２０日の教育懇談会において、教育委員よ

り意見をいただいた。 

「管理課の運営方針」では、施策２－７取組２「安全・安心な学校施設の設備と充

実」について、ＩＣＴ環境の整備が進んでいることを広くアピールしてほしいとの意

見をいただいた。 

「学校教育課の運営方針」では、施策１－３取組５「情報ネットワークの推進運営

と情報モラル教育の推進」について、情報モラル教育の具体的な対応の体系化の必要

性を、施策３－２取組１「一貫性のある円滑な連携の推進」の中では、キャリアパス

ポートについて意見をいただいた。施策１－５取組１「教職員研修の充実」、取組３

「教員の指導力の向上」の中で「中核市移行に伴い」という表現があるが、来年度か

らは表現を変えた方がよいのではないかとの意見をいただき、それぞれの表記を改め

た。 

「社会教育青少年課の運営方針」では、施策７－２取組３「緊急情報の迅速な配信」

について、「こども安全情報配信システム」のシステムが切り替わったことの周知を

広く行っていただきたいとの意見をいただいた。 

「スポーツ保健課の運営方針」では、障がいを持った方がスポーツに触れる機会を

増やし、パラスポーツの一層の充実を図っていただきたいと意見があった。 

「図書館の運営方針」では、施策５－２取組６学校図書館との連携の充実を図って

いただきたいとの意見をいただいた。 

以上、原案作成の経緯や原案の内容について、管理課長から資料に基づき説明があ

った。＞ 

教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第９号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞



 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第１０号「令和２年度山形市立商業高等学校運営方針について」事

務局から説明をお願いする。

＜小林商業高等学校長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第１０号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第１１号「山形市体育施設の管理及び使用に関する規則等の一部改

正について」事務局から説明をお願いする。

＜奥山管理課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第１１号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第１２号「山形市教育委員会事務局組織規則の一部改正について」

事務局から説明をお願いする。

＜奥山管理課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。



＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第１２号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第１３号「山形市立小・中学校管理規則の一部改正について」事務

局から説明をお願いする。

＜金沢学校教育課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

委員…山形市立小・中学校管理規則第１２条の２、第３項に「学校事務をつかさどる

もの」とあるが、司るという漢字の印象が強いが漢字表記ではないのか。

金沢学校教育課長…法令上「つかさどる」と平仮名での表記となっている。他県や他

市のものも、平仮名での表記となっている。

教育長…その他、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第１３号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第１４号「公民館使用に関する規則の一部改正について」事務局か

ら説明をお願いする。

＜中村社会教育青少年課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞



教育長…それでは議案第１４号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第１５号「山形市公民館長の委嘱について」事務局から説明をお願

いする。

＜中村社会教育青少年課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第１５号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第１６号「山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について」事

務局から説明をお願いする。

＜中村少年自然の家所長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第１６号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に専承第２号「専決処分の承認について（令和２年度山形市立商業高等学

校入学者選抜基本方針の一部変更について」事務局から説明をお願いする。



＜奥山管理課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

委員…商業高等学校令和２年度入学者合格発表はどのようにして行われたのか。

金沢学校教育課長…例年掲示板により発表しているが、コロナウイルス感染症の影響

により紙での発表となり、ドライブスルーの様な状態でスムーズな配布となったよう

である。

教育長…その他、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは専承第２号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

３ 報告事項

教育長…次に報告事項に移る。（１）「中心市街地活性化に関わる山形市中央公民館

ホール等の使用について」事務局より説明をお願いする。

＜中村社会教育青少年課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…他に、社会教育法に基づいて民間への貸し出しを行っているところはあるの

か。

中村社会教育青少年課長…市内では法に基づく社会教育施設としてホールの設備があ

るのが中央公民館のみで、市民会館や山形テルサ、遊学館等は条例に基づく生涯学習

施設である。この度の見直しは、初の試みであり法の趣旨に沿った運用の中ではある

が街の賑わいにつながればと考えている。



４ その他

教育長…その他に委員から何か意見等はあるか。

 ＜各委員より「なし」の声＞

５ 日程等

 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞

６ 閉会  教育長


